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Jahreshauptversammlung des Altländer Yachtclub e.V. 

am 15. Februar 2018 um 20.00 Uhr im 
Fährhaus Kirschenland, 21635 Jork - Wisch 

 

 
Protokoll 

 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Der 1. Vorsitzende, Axel Grissmer, begrüßt die Versammlung in seiner Eigen-
schaft als Versammlungsleiter um 20.05 Uhr. Er stellt fest, dass die Einladung sat-
zungsgemäß erfolgt ist. 
Es folgt: 
Ehrung der Verstorbenen: Claus Gerkens, verstorben am 11.07.2017 
 
TOP 2  Vorstellung der neuen Mitglieder 
 
Als neue Mitglieder im Verein wurden begrüßt: 
Marina Rohbohm, Heino Ostermeier, Marc Sierck, Kilian Knorr und Tim Feldtmann.  
Axel stellt die einzelnen Mitglieder vor und heißt sie im Verein herzlich willkommen. 
Des Weiteren wurden Kristina Rau-Beele, Daniel Scharistzke, Leon Löhnen,  
Tobias Niessner und Michael Kaufmann als neue Mitglieder im Verein aufgenom-
men. Diese waren jedoch nicht anwesend. 
 
TOP 3  Verlesung und Genehmigung des Protokolls der 
    Jahreshauptversammlung 2017 
 
Der Versammlungsleiter weist darauf hin, dass das Protokoll auf der Homepage des 
Vereins zur Einsicht stand und zusätzlich im Hafenbüro für die Vereinsmitglieder aus-
lag. 
Auf Wunsch der Mitglieder wurde das Protokoll auch per E-Mail verschickt. 
Vor diesem Hintergrund fragt Axel die Versammlung, ob jemand die Verlesung 
wünscht.  
Das ist nicht der Fall.  
Bei zwei Enthaltungen wird das Protokoll einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4  Jahresbericht des Vorstandes 
 
Der Bericht wird vom 1. Vorsitzenden verlesen.  
Axel spricht einen Dank an die nicht anwesenden Hafenmeister, Klaus Ewe und An-
dreas Biella, für die geleistete Arbeit aus. Andreas Biella ist zum Ende 2017 aus per-
sönlichen Gründen ausgeschieden. 
Axel erwähnt, dass schon eine Anzeige in „Dat Ole Land“ für die Suche eines neuen 
Hafenmeisters  geschaltet wurde, jedoch bisher ohne Resonanz. Er bittet die Anwe-
senden bei der Suche eines neuen Hafenmeisters um Mithilfe. 
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Er bedankt sich weiterhin bei allen Warten, bei den offiziellen Helfern und Mitgliedern 
des Vereins, die sich zum Wohle der Gemeinschaft mit ihrem Engagement einge-
bracht haben. 
Der Versammlungsleiter weist auf die große getätigte Investition 2017 für die Sanie-
rung des Lichtbandes des Hallendaches hin. Er spricht einen besonderen Dank an 
Reinhard und Bernd aus, die sich um die Einholung der Angebote, der Preisverhand-
lung und die Abwicklung des Projekts gekümmert haben. 
 
Im Jahr 2018 sind folgende Investitionen geplant: 
Die Erneuerung der Container am Hafen wurde schon in der Jahreshauptver-
sammlung 2017 angesprochen, diese wurde aber aufgrund der erforderlichen Hal-
lendachsanierung in 2017 zurückgestellt. Reinhard hat nun für 2018 drei Angebote 
für einen Bürocontainer und einen Lagercontainer eingeholt. 
Das Angebot für beide Container liegt bei ca. 13.000 €. Reinhard ist der Meinung, 
dass der Preis jedoch noch verhandelbar ist. 
Stefan Detloff meldet sich zu Wort und bietet an, sich noch um ein weiteres Alterna-
tivangebot zu kümmern. 
Nach Aussprache stellt Axel die Neuanschaffung der Container zur Abstimmung. Die 
Neuanschaffung wurde einstimmig mit zwei Enthaltungen beschlossen. 
 
Axel erklärt den Anwesenden die aktuelle Situation der Schranke am Deich zum 
Hafen. 
Der Deichverband als Verpächter fordert vom Altländer Yachtclub, dass die Zufahrt 
für Fahrzeuge von Nichtvereinsmitgliedern durch eine Schranke verhindert wird. Die 
im letzten Jahr aufgestellte, nicht abschließbare Schranke wurde fast immer nach 
Durchfahrt offen gelassen und hat nicht das gewünschte Resultat gebracht. Deshalb 
fordert der Deichverband vom Altländer Yachtclub eine bessere Abschrankung.  
Axel weist auf die Vorteile hin, die eine Abschrankung durch eine elektrische Schran-
ke für den Verein bringen würde. Keine vereinsfremden Fahrzeuge könnten somit 
mehr im Hafenbereich gelangen und es könnte dadurch auch der Diebstahl von Boo-
ten und Ausrüstung erschwert werden.  
Die Anschaffungskosten für eine elektrische Schrankenanlage mit Transponderkar-
ten und Pfosten, die vom Auto aus zu bedienen wären, liegen bei ca. 6.000 €. Die 
Kosten würden aus Vereinsmitteln ohne Umlage finanziert werden. 
Es folgt eine rege Diskussion in der einige Mitglieder ihre Bedenken äußern. 
Nachdem es von den Anwesenden keine weiteren Fragen gibt, stellt Axel die Ab-
schrankung des Hafenbereiches durch eine elektrische Schrankenanlage zur Ab-
stimmung.  
Die Abschrankung wird einstimmig mit vier Enthaltungen beschlossen. 
 
 
 
TOP 5  Kassenbericht 
 
Der Kassenbericht für das Jahr 2017 wird vom 3. Vorsitzenden und Kassenwart,   
Andreas Benkert, verlesen und den Teilnehmern der Versammlung in schriftlicher 
Form ausgehändigt.  
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Die Mitgliederzahlen sind stabil, die Surfabteilung löst sich jedoch weiter auf. Insge-
samt hat der Altländer Yachtclub 238 Mitglieder, davon 170 Vollmitglieder, 64 Ju-
gendliche und 4 Surfer. 
Andreas informiert die Anwesenden, dass das Konto „Veranstaltungen“ aufgelöst 
wurde, um die Kontoführungsgebühren zu sparen, das Guthaben wurde dem Ver-
einskonto zugeführt. 
 
Das Vereinsvermögen beträgt zum 31.12.2017 123.072,99 €, die Verbindlichkeiten 
des Vereins aus vorbezahlten Liegeplatzverträgen  23.668,00 € uns aus vorbezahl-
ten Hallenplatzverträgen 156.150,00 €. 
 
Im Mitgliederbereich betragen die Einnahmen 15.189 € und die Ausgaben 12.666,57 
€.  
Der Verein bedankt sich insbesondere für folgende Spenden: 
Arztpraxis Obere Lühe 300,00 €, Landkreis Stade 158,00 € und Nedderelv 250,00 €. 
Der Verein verpflichtet sich, die Spenden ausschließlich im ideellen Geschäftsbe-
reich zu verwenden. 
Der detaillierte Kassenbericht ist dem Originalprotokoll beigefügt. 
 
TOP 6  Bericht der Kassenprüfer 
 
Thorsten Nickels und Gunnar Jäger haben die diesjährige Kassenprüfung durchge-
führt. Der Bericht erfolgt durch Thorsten. Beide haben die Kasse im Büro von Andre-
as Benkert im Rahmen umfangreicher Stichproben nach den Vorgaben der Rech-
nungsprüfungsordnung geprüft.  
Sie haben den uneingeschränkten Prüfungsvermerk erteilt. 
Der schriftliche Bericht vom 05.02.18 über die Kassenprüfung liegt dem Protokoll bei. 
 
Der TOP 9 „Abstimmung zur Entlastung Vorstand“ wurde vorgezogen und Thors-
ten stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Bei drei Enthaltungen erfolgt diese einstimmig. 
 
TOP 7  AYC Jubiläum 2020 
 
Andreas weist auf das 50 jährige Vereinsjubiläum in 2020 hin. Um ein größeres 
Budget für die anstehende Veranstaltung zu schaffen, soll der Vereinsbeitrag für 
2019 und 2020 jeweils um 10 € auf 60 € gesenkt werden und dafür die Umlage je-
weils um 10 € auf 30 € erhöht werden. Das bedeutet für die Mitglieder erhöhen sich 
nicht die Beiträge. Für die Jugend und Surfer soll der Beitrag um 5 € gesenkt bzw. 
die Umlage um 5 € erhöht werden. Das würde für die nächsten zwei Jahre Mehrein-
nahmen von ca 4.000 € einbringen. 
Die Beitragsänderung für 2019 und 2020 wird einstimmig ohne Enthaltung von der 
Versammlung beschlossen. 
 
TOP 8  Berichte der Warte 
 
Hallenwart  
Bernd berichtet, dass auch in dieser Wintersaison aufgrund der Temperaturen wenig 
Aktivitäten in der Halle zu verzeichnen sind.  
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In Halle 2 war es im Herbst aufgrund der Vielzahl unterschiedlicher Größen und 
Formen von Segelyachten und Booten eine besondere Herausforderung eine opti-
male Stauung zu erreichen.  
Bernd erwähnt nochmal das Austauschen der spröden und löchrigen Lichtbänder am 
Hallendach und weist auf den Unterschied hin, dass dies beachtlich zur Helligkeit der 
Halle beigetragen hat. 
Ein auffälliges Klappern einiger Bahnen wurde im Rahmen der Garantie umgehend 
beseitigt. Bei bestimmten Windrichtungen entsteht derzeit noch ein Vibrieren des 
Ortgangbleches  über dem Tor der Halle 2.  Zusammen mit Fa. Pomplun soll unter-
sucht werden, welche Möglichkeiten zur Beseitigung bestehen. 
Die Möglichkeit der Feuerlöschprüfung im Herbst wurde von 22 Bootseigentümer 
wahrgenommen. Bernd verweist auf die Regelung der Hallenordnung hin, die besagt, 
dass jeder Bootseigentümer einen einsatzbereiten Feuerlöscher aufstellen bzw. auf-
hängen muss. 
Die Bestimmungen zum Brandschutz haben sich deutlich verschärft und wir sollten 
nicht den privaten Versicherungsschutz gefährden. 
 
Stegwart  
Jens Fitter berichtet, dass die turnusmäßig durchzuführenden Arbeiten 2017 in 958 
Stunden Arbeitsdienst geleistet wurden. Er erwähnt, dass sehr viele Mitglieder deut-
lich mehr Arbeitsstunden als die angesetzten 11h geleistet haben. Insbesondere 
dankt Jens hier Matthias Dück, Roland Giese und Alfred Ruppel für ihren Einsatz. 
 
Abläufe- und Gerätewart  
Reinhard trägt vor, dass für die Erneuerung der Hafencontainer drei Angebote ein-
geholt worden sind. Bei den angebotenen Containern handelt es sich um einen neu-
en Bürocontainer und einen fast neuen Seecontainer.  
Bezüglich des ausgetauschten Lichtbandes weist Reinhard darauf hin, dass wenn es 
noch Beanstandungen beim Hallendach gibt, die Arbeiten vom Dachdecker über-
nommen werden.  
Auch dieses Jahr soll wieder ein Häcksler  bestellt werden. Die Mäharbeiten werden 
dann wieder von den Wikingern mit übernommen. 
 
 
Jugendwart und Jüngstenwart  
Die Berichte des Jugendwartes, Holger Mewes, und des Jüngstenwartes, Kay Oest-
mann, sind zusammengefasst. Holger trägt vor. 
Die AYC-Jugendgruppe hat zur Zeit unverändert 64 Mitglieder im Alter von 6 bis 21 
Jahren. 
Die Jugendgruppe besteht aus der Optigruppe Binnenhafen,  Optigruppe Elbe und 
den Elbjollen. Ein Teil der Gruppe kümmert sich zur Zeit unter der Anleitung von Pe-
ter Rieper um die Express, um diese dann im Sommer wieder zu segeln. 
Auch in diesem Jahr ist wieder die Schlei-Ausfahrt nach Borgwedel geplant (Himmel-
fahrt). 
Andreas Benkert und Thorsten Albrecht sind ab kommender Saison nicht mehr im 
Betreuerteam der Jugendgruppe. Bereits letztes Jahr haben dafür Kerstin Lindemann 
und Folke Fitter die Gruppe verstärkt. 
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Sportwart  
Carsten berichtet über die Vereinsregatta und deren Gruppensieger und Sieger von 
Wanderpreisen. Er erwähnt des Weiteren, dass die Vereinsmitglieder auch auf ande-
ren Regatten aktiv und erfolgreich waren. Ein besonderer Erfolg war der Gewinn des 
Senatspreises von Lars Bolle und die erfolgreiche Teilnahme der Eignergemein-
schaft Katrin Jahncke/Ulf Pleßmann bei der „Kieler Woche“ und der „German Open“ 
in Glücksburg mit jeweils einem 3. bzw. 2. Platz. 
 
Festwarte 
Swantje Pohl berichtet über die gesellschaftlichen AYC-Höhepunkte. 
Das Ansegeln fand unter eher widrigen Wetterverhältnissen in überschaubarer Run-
de statt. 
Das Highlight war unser Hafenfest, das unter sommerlichen Bedingungen mit vielen 
Teilnehmern stattfand. Auch das Absegeln, das nach Finkenwerder ging, war mit 24 
Booten und abends mit fast 90 Personen sehr gut besucht. 
Der Abschluss war wieder unser Grünkohlessen mit 170 Mitgliedern und Gästen im 
Fährhaus Kirschenland. 
 
Dem Originalprotokoll sind die schriftlichen Berichte der Warte beigefügt. 
 
TOP 9  Abstimmung zur Entlastung des Vorstandes 
Dieser Punkt wurde nach TOP 6 Bericht der Kassenprüfer abgearbeitet. 
 
TOP 10 Wahlen 
 
Die Anzahl der stimmberechtigten Mitglieder wird mit 57 festgestellt. 
 
a) 3. Vorsitzender und Kassenwart 
 
Andreas Benkert stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Kandidaten werden von den 
Anwesenden nicht vorgeschlagen. Andreas Benkert wird einstimmig mit einer Ent-
haltung gewählt. Andreas nimmt die Wahl an. 
 
b) Abläufe und Gerätewart 
Reinhard Weide-Weddig stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Kandidaten werden von 
den Anwesenden nicht vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig bei einer Enthal-
tung.  
Reinhard nimmt die Wahl an.  
 
c) Sportwart

 

Dr. Carsten Vollmer stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Kandidaten werden von den 
Anwesenden nicht vorgeschlagen. Carsten wird einstimmig zum Sportwart wieder-
gewählt. 
Carsten nimmt die Wahl an. 
 
d) Hallenwart 
Bernd Wilken stellt sich zur Wiederwahl. Weitere Kandidaten werden von den Anwe-
senden nicht vorgeschlagen. Die Wahl erfolgt einstimmig bei einer Enthaltung.  
Bernd nimmt die Wahl an.  
 



  

6 

e) Kassenprüfer 
Gunnar Jäger und Myra Pape werden in gemeinsamer Wahl einstimmig mit 5 Enthal-
tungen zu Kassenprüfern gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 
TOP 11 Offizielle Helfer der Jugendausbildung 
 
Holger stellt die offiziellen Helfer der Jugendabteilung vor, es sind: 
Heidi Grissmer, Frauke Hollstein, Inka Vollmer, Kerstin Lindemann, Horst Rieckborn, 
Thomas Augustin, Markus Riepenhusen, Folke Fitter, Carsten Vollmer 
 
TOP 12  Arbeitsplanung 2018 und Bekanntgabe der Arbeitsstunden 
 
Stegwart Jens Fitter plant folgende Arbeiten neben den jährlichen Routinearbeiten: 

- Überarbeitung des Stahlrahmens für die Neuanschaffung des Büro- und Lager-
containers 

- der Lagercontainer muss neu installiert und eingerichtet werden 

- Pflasterarbeiten an dem Zeltplatz 

- Holzschnittarbeiten an den Bäumen zwischen Hafen und Surfplatz 

- Erdkabel für die Schrankenanlage verlegen 
 
Die Zahl der Arbeitsstunden für 2018 wird mit 15 beziffert. 
 
 
TOP 13 Verschiedenes 

- Hinweis auf den 4. März, an dem unser AYC-Boßeln stattfindet. 

- Axel erklärt das „Forum Tideelbe“ und das als Ausgleichsfläche für die Elbvertie-
fung die Borsteler Binnenelbe im Gespräch ist. Claus Wehrt erklärt die Maßnah-
men und mahnt zur kritischen Betrachtung. 

 
Die Versammlungsteilnehmer haben keine weiteren Fragen und Wortmeldungen. 
Axel wünscht allen eine schöne Saison 2018 und schließt die Versammlung um 
22.05 Uhr 
 
 
Versammlungsleiter    Protokollführer 
 
Axel Grissmer     Markus Riepenhusen                      
 
Jork, 15.02.18 
  

 

  


